
ATA DA TRECENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO (CAD) DA UNIVERSIDADE DE BRASÍLIA, 2 

realizada no dia vinte e dois do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezoito, às dez 3 

horas e vinte minutos, no Auditório da Reitoria da Universidade de Brasília, com a 4 

presença dos Conselheiros MÁRCIA ABRAHÃO MOURA, Reitora e Presidente da 5 

Sessão; ANDRÉ LUIZ TEIXEIRA REIS, Decano de Assuntos Comunitários; VIVIANE 6 

ALVES COSTA, representando a Decana de Administração; CARLOS VIEIRA MOTA, 7 

Decano de Gestão de Pessoas; VALDECI DA SILVA REIS, Prefeito da UnB; e 8 

ALBERTO ALVES DE FARIA, Secretário de Infraestrutura; dos Representantes de 9 

Direção das Unidades: MARIA EDUARDA TANNURI PIANTO (FACE); LIZIANE 10 

SOARES GUAZINA (FAC); JOSÉ MANOEL MORALES SÁNCHEZ (FAU); SIMONE 11 

PERECMANIS (FAV); ELMIRA LUZIA MELO SOARES SIMEÃO (FCI); LÍVIA FREITAS 12 

FONSECA BORGES (FE); MAMEDE SAID MAIA FILHO (FD); AUGUSTO CESAR DE 13 

MENDONÇA BRASIL (FGA); GILVÂNIA COUTINHO FEIJÓ (FM); ANTÔNIO CÉSAR 14 

PINHO BRASIL JUNIOR (FT); ANDREA QUEIROZ MARANHÃO (IB); LUÍS ROBERTO 15 

CARDOSO DE OLIVEIRA (ICS); GLADSTON LUIZ DA SILVA (IE); JOSÉ FELIPPE 16 

BEAKLINI (IF); JOSÉ ELÓI GUIMARÃES CAMPOS (IG); PERCI COELHO DE SOUZA 17 

(IH); ROZANA REIGOTA NAVES (IL); WÂNIA CRISTINA DE SOUZA (IP); JOSÉ 18 

FLÁVIO SOMBRA SARAIVA (IREL); JURANDIR RODRIGUES DE SOUZA (IQ); 19 

MARCELO XIMENES AGUIAR BIZERRIL (FUP); e ARAKEN DOS SANTOS 20 

WERNECK RODRIGUES (FCE); dos Representantes dos Conselhos das Unidades: 21 

SÉRGIO HENRIQUE GALVÃO FONSECA (FE); OLEXIY SHYNKARENKO (FGA); 22 

FLÁVIO ELIAS DE DEUS (FT); LEANDRO DE OLIVEIRA EVANGELISTA (FUP); 23 

STEFAN FORNOS KLEIN (ICS); NAYARA MORENO DE SIQUEIRA (IdA); THEO 24 

ALLAN DARN ZAPATA (IE); SHADIA HUSSEINI DE ARAÚJO (IH); EDNA GISELA 25 

PIZARRO (IL); e JOSÉ ROBERTO DOS SANTOS POLITI (IQ). VÍTOR LINTOMEN 26 

AZEVÊDO DE ALMEIDA representou os discentes de Graduação. GERMANA 27 

HENRIQUES PEREIRA DE SOUSA representou os Órgãos Complementares. 28 

Estiveram presentes os Representantes dos Servidores Técnico-Administrativos 29 

MARIA DO SOCORRO DE OLIVEIRA MARZOLA; FREDERICO CRISTIANO 30 

GONÇALVES MOURÃO; JANAÍNA BARCELOS RESENDE; MANOEL BARBOSA 31 



NERES; e MAURÍCIO SABINO DE ARAÚJO ROCHA. Justificaram ausência CARLOS 32 

ALBERTO FERREIRA LIMA e GUSTAVO ADOLFO SIERRA ROMERO. Aberta a 33 

Sessão, a Presidente encaminhou os itens da agenda para a deliberação do Conselho. 34 

Item 1 – Informes. A Presidente cumprimentou o Conselho e passou a palavra à 35 

representante do DAF, Viviane Alves Costa, para informar a evolução da conversa com 36 

a Justiça do Trabalho. Viviane Alves Costa informou que Administração tem discutido 37 

com a Justiça do Trabalho a regularização da contratação de pessoa física. Em reunião 38 

na Procuradoria do Trabalho, foram apresentadas as ações que a administração tem 39 

realizado para regularizar a situação. Destacou a seriedade da questão e o risco do 40 

pagamento de multa de R$ 2 bilhões, além da responsabilização objetiva dos gestores 41 

de projeto e da administração da Universidade. A UnB, segundo a Conselheira, tem 42 

tido um avanço, e o objetivo é o de sanar as irregularidades. A Presidente informou que 43 

esteve em duas audiências. Esclareceu que a ação na Justiça terminará quando a UnB 44 

finalizar o que foi acordado. A intenção é a de que, na próxima audiência, a UnB 45 

comprove que cumpriu as recomendações. A Presidente anunciou que esse é o último 46 

CAD da Conselheira Andrea Queiroz Maranhão como representante de Direção do IB. 47 

Agradeceu e parabenizou a participação da Conselheira. A Conselheira Andrea 48 

Queiroz Maranhão enfatizou que foram seis anos de CAD. Ressaltou que a 49 

Universidade enfrentou situações difíceis nos últimos quatros anos. Em seguida, 50 

agradeceu a atual e as administrações passadas. O Conselheiro Gladston Luiz da Silva 51 

agradeceu aos Professores Felipe Beaklini, Rozana Reigota Naves, ao Prefeito Valdeci 52 

da Silva Reis e ao Secretário de Infraestrutura Alberto Alves de Farias pela 53 

organização dos espaços do IE e do IF. A Conselheira Simone Perecmanis 54 

parabenizou a Reitoria pela nota divulgada em defesa da disciplina do Professor Luis 55 

Felipe Miguel. Enfatizou ser necessário que o Consuni elabore uma nota própria em 56 

apoio ao Docente na reunião de amanhã, por essa ser uma questão que fere a 57 

autonomia da Universidade. A Conselheira Wânia Cristina de Souza agradeceu a 58 

equipe da PRC pelas manutenções no IP. Em seguida, solicitou o cercamento do 59 

CAEP, justificando o perigo para as pessoas que utilizam o Centro. A Presidente 60 

informou que a questão do cercamento de áreas na Universidade é uma decisão que 61 

envolve a concepção da Universidade, sendo necessária uma discussão mais 62 



profunda. O Conselheiro Alberto Alves de Farias informou que o CAD examinou, na 63 

gestão do Professor João Cláudio Todorov, um projeto que previa o cercamento dos 64 

estacionamentos do ICC e de todo o campus Darcy Ribeiro por motivo de segurança. À 65 

época, o CAD foi contrário ao cercamento. O Conselheiro esclareceu que esse tipo de 66 

cercamento não é previsto na norma de tombamento do Plano Piloto. Destacou que a 67 

segurança é preocupante e que está buscando uma melhor maneira de solucionar a 68 

questão. A Conselheira Andrea Queiroz Maranhão solicitou às áreas competentes que 69 

providenciem a entrega dos computadores do IB. A Conselheira Liziane Soares 70 

Guazina fez coro à fala da Professora Simone, manifestando solidariedade ao 71 

Professor Luis Felipe Miguel. Parabenizou a Reitoria pela nota e registrou a 72 

preocupação dos Professores dos cursos noturnos da FAC com relação ao serviço de 73 

portaria. O Conselheiro Valdeci Silva Reis informou que houve corte de pessoal da 74 

portaria, e alguns postos estão sendo realocados para que as Unidades possam ser 75 

atendidas. A Presidente ressaltou que o orçamento de 2018 é pior do que o de 2017, 76 

sendo uma solução alinhar a segurança com a tecnologia, exemplificando com o uso 77 

de câmeras de segurança no IG, o que fez com que diminuísse o número de 78 

ocorrências. Item 2.1 – Atas das 375ª e 376ª Reuniões, realizadas nos dias 7 e 79 

21/12/2017, respectivamente. Deliberação: aprovadas com quatro abstenções. Item 80 

2.2 – Apreciação da minuta de resolução que altera a Resolução CAD n. 002/2012. 81 

Comissão: Mamede Said Maia Filho, Antônio César Pinho Brasil Junior, Maria Lucilia 82 

dos Santos, Maria Emília Machado Telles Walter e José Manoel Morales Sánchez. O 83 

Conselheiro Mamede Said Maia Filho realizou a apresentação da minuta, apresentando 84 

as adequações fruto das sugestões da última reunião. O Conselheiro Antônio César 85 

Pinho Brasil Junior reforçou a ideia da possibilidade de nova inserção de bolsas, 86 

enfatizando que nada impede tratar o tema em resoluções específicas, a exemplo do 87 

que fez a Unicamp. A Conselheira Gilvânia Coutinho Feijó informou que a bolsa de 88 

preceptoria se encaixa do mesmo modo que se encaixa a bolsa para Professores da 89 

rede pública. A Conselheira ressaltou que o Ministério da Saúde lançou edital para 90 

pagamento desses profissionais. Reforçou a necessidade de a bolsa de preceptoria 91 

estar contemplada na resolução. A Conselheira Rozana Reigota Naves fez destaque 92 

quanto ao nome da Câmara e, também, quanto ao pagamento de auxílio financeiro 93 



com recursos próprios da assistência estudantil. O Conselheiro Manoel Barbosa Neres 94 

fez questionamento quanto à expressão do art. 3º, §2º: “É vedado o pagamento, a 95 

servidores”. O Conselheiro André Luiz Teixeira Reis informou que o DAC está 96 

elaborando minutas de resolução para substituir os editais da política de assistência 97 

estudantil, não havendo a necessidade de constar a política de assistência estudantil 98 

na presente minuta. A Conselheira Viviane Alves Costa esclareceu que detalhes com 99 

relação à seleção e à análise financeira serão abordados em instrução normativa. Na 100 

sequência, solicitou que as Unidades informem previamente a forma de apoio 101 

financeiro aos alunos. O Conselheiro Flavio Elias de Deus levantou a questão das 102 

disposições transitórias, pois há vários projetos em andamento. A Presidente 103 

esclareceu que a parte a que se refere ao pagamento da assistência estudantil deve 104 

estar na minuta. Com relação às regras de transição, considerou que essas devem 105 

existir; no entanto, é bom lembrar que há a legislação em vigor que está acima da 106 

resolução da UnB. O Conselheiro Mamede Said Maia Filho e a Conselheira Maria 107 

Emília Machado Telles Walter fizeram os esclarecimentos solicitados pelos 108 

Conselheiros. A Presidente sugeriu que o assunto sobre bolsa para extensão ficasse 109 

mais flexível, para que, no caso de mudança na legislação externa, não seja 110 

necessário alterar a resolução proposta. Se for o caso, após consulta à PJU, deve-se 111 

incluir em uma instrução normativa. A Conselheira Maria Eduarda fez destaque no §2º 112 

do art. 3º, “desenvolver atividades de sua atribuição regular”. Após as considerações 113 

finais, a Presidente encaminhou para deliberação com as sugestões apresentadas. 114 

Deliberação: aprovada por unanimidade. Item 2.3 – Apreciação da minuta de 115 

resolução que altera a Resolução CAD n. 005/2012. Comissão: Mamede Said Maia 116 

Filho, Antônio César Pinho Brasil Junior, Maria Lucilia dos Santos, Maria Emília 117 

Machado Telles Walter e José Manoel Morales Sánchez. A Presidente informou que a 118 

resolução foi apresentada na reunião passada e passou para o debate. O Conselheiro 119 

Leandro de Oliveira Evangelista fez destaque no §1º do art. 5º, sugerindo alterar a 120 

expressão “atividades de sua especialidade” para “a área para o qual foi concursado”. 121 

O Conselheiro Mamede Said Maia Filho esclareceu, com base na legislação em vigor, 122 

que são assuntos de especialidade do Docente e não da área que ele foi concursado. 123 

A Presidente esclareceu que deve-se ter o cuidado para não restringir a atividade do 124 



Docente. A Conselheira Simone Perecmanis fez questionamento quanto ao limite de 125 

atuação do Docente em atividade esporádica. O Conselheiro Mamede Said Maia Filho 126 

informou que o Docente pode atuar, desde que não exceda as trinta horas anuais. O 127 

Conselheiro Antônio César Pinho Brasil Junior esclareceu que o certificado pode 128 

qualificar a especialidade do Docente, mas o que conta é a competência na hora da 129 

execução do serviço. O Conselheiro José Manoel Morales Sánchez considerou ser 130 

desnecessário impor restrições à resolução, pois a Câmara do Consuni irá fazer o 131 

controle de probidade dos projetos. O Conselheiro Manoel Barbosa Neres questionou 132 

se a contratação de pessoal externo está relacionada à resolução anterior. A 133 

Conselheira Rozana Reigota Naves fez questionamento quanto ao pagamento do 134 

notório saber. O Conselheiro Augusto Cesar de Mendonça Brasil questionou quanto ao 135 

caso do Diretor. O Conselheiro Mamede Said Maia Filho destacou que a autorização 136 

para desempenho de atividades não pode ser somente do Diretor. Sugeriu que a 137 

autorização seja dada pela Direção da Unidade e homologada pelo Conselho da 138 

Unidade. A representante do DAF, Viviane Costa Alves, informou que o notório saber é 139 

feito via Lei 8.666/1993. Falta o DAF melhorar os requisitos para aprovação da 140 

despesa, afirmou. Finalizadas as discussões, a Presidente encaminhou para 141 

deliberação, destacando que, caso haja alguma necessidade de esclarecimento, esse 142 

pode ser feito por instrução normativa. Deliberação: aprovada por unanimidade. Às 143 

doze horas e quarenta minutos, a Presidente deu por encerrada a Reunião, da qual eu, 144 

Fabiano Freire Sardinha, Secretário do Conselho de Administração, lavrei a presente 145 

Ata, que, após lida e aprovada, será subscrita por mim e pela Presidente do Conselho. 146 
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Márcia Abrahão Moura 150 

Presidente 151 

 152 
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Fabiano Freire Sardinha 154 

Secretário do CAD 155 


